
Foi encerrada no úl-
timo sábado, com jogos 
dos mais movimenta-
dos, a edição 2024 da 
Copa Goioerê de Futsal. 
O evento esportivo foi 
organizado pela Se-
cretaria Municipal de 
Esportes, com a compe-
tição se destacando pela  
integração entre atletas 
de diferentes categorias.
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Com apoio da Copacol, Moreira Sales 
forma mais de 150 alunos pelo Proerd

Mais de 150 alunos 
receberam certificados 
de formatura do Proerd – 
Programa de Resistência 
às Drogas e à Violência em 
Moreira Sales. A solenida-
de de formatura aconteceu 
na última sexta-feira, no 
Centro de Convivência 
do Idoso, com a parti-
cipação de centenas de 
pais, alunos, professores e 
lideranças da comunidade.

Chegada do Papai Noel com o espetáculo 
“os encantadores” nesta sexta em Goioerê

Um espetáculo im-
perdível está progra-
mado para acontecer 
nesta sexta-feira (6), 
com a chegada do 
Papai Noel em Goio-
erê. O evento será 
na Praça da Matriz, 
com a participação 
do Grupo Sou Arte 
de Campo Mourão.

Prefeito em exercício recebe vereadores 
no gabinete em Rancho Alegre D’Oeste

O prefeito em exercício de Rancho Alegre D’Oeste, José Antônio Zanu-
to, recebeu segunda-feira (2) em seu gabinete, os vereadores Amarildo 
da Silva, “Magdalena do Cambota”, “Everson Peba”, Valéria Minervino 
e Gaspar Soares de Melo.

Copa Goioerê de 
Futsal teve finais 
movimentadas e 

premiou campeões

Bairro Santa Casa: 
Obras de reformas 
da UBS entram em 
fase de conclusão

Lideranças políticas de 
Janiópolis, capitaneadas 
pelo prefeito Ismael De-
zanoski estão em Curitiba, 
onde mantém contatos em 
diversos órgãos e secreta-
rias do Governo Estadual. 
Eles também estiveram 
com o deputado Alexandre 
Curi, parceiro da cidade e 
futuro presidente da As-
sembléia Legislativa. Na 
foto, o deputado Alexandre 
Curi, com as lideranças de 
Janiópolis.

Janiópolis: lideranças mantém 
contatos na capital do estado
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A pressão de algumas 
entidades como a OAB, 
ACIG, Rotary e Loja Ma-
çônica, não conseguiu bar-
rar o aumento do número 
de vereadores em Goioerê, 
que passa de 9 para 11, 
a partir da legislatura de 
2029. O projeto, votado 
nesta segunda-feira (2), 
recebeu 7 votos favoráveis 
e dois contra. A sessão foi 
marcada por ofensas a 
vereadores e ameaças de 
populares que acompa-
nhavam a votação, sendo 
necessária a presença de 

Projeto que aumenta número de vereadores
é aprovado em primeira votação em Goioerê

forças policiais.
Durante suas falas, os 

vereadores lamentaram a 
forma de comportamento 
dos manifestantes, que 
tumultuaram o ambiente, 
com alguns chegando a 
fazer comentários ofensi-
vos e em tom de ameaça 
aos parlamentares. “Sem 
agressão à família”, pro-
testou o vereador Fabiano 
Barboza, que apesar de 
votar contra a proposta, 
disse não concordar com 
a forma de protesto dos 
populares.

Por conta do tumulto, 
os vereadores não tiveram 
como fazer a defesa de 
seus votos e a Polícia Mi-
litar precisou ser chamada 
para ‘acalmar’ os ânimos. 
A segunda votação do 
projeto será realizada no 
dia 16 de dezembro, uma 
vez que este tipo de projeto 
necessita do interstício 
de uma sessão entre as 
votações.

A sessão foi tumultuada e os vereadores 
impedidos de fazerem a defesa de seus votos

O vereador ‘‘Kleber Paraiba’’ 
defendeu a aprovação do projeto 

O prefeito em exercício 
de Rancho Alegre D’Oes-
te, José Antônio Zanuto, 
recebeu segunda-feira (2) 
em seu gabinete, os vere-
adores Amarildo da Silva, 
“Magdalena do Cambota”, 
“Everson Peba”, Valéria 
Minervino e Gaspar Soares 
de Melo.

A vista dos colegas teve 
por finalidade fortalecer o 
vínculo entre Legislativo 
e Executivo e traçar novas 
metas para o próximo man-
dato. “Uma visita impor-
tante e que serviu para que 
os laços entre os poderes 
pudessem ser ainda mais 
estreitados”, disse Zanuto.

De acordo com o prefeito 

Prefeito em exercício recebe vereadores 
no gabinete em Rancho Alegre D’Oeste

em exercício, a prioridade 
da gestão que começará 
em janeiro de 2025, é a 

elaboração de projetos que 
melhorem a vida das pes-
soas. “Precisamos de bons 

projetos, sobretudo, que 
busquem melhora a vida das 
pessoas,” disse ele.

O prefeito em exercício, José Antonio Zanuto, com vereadores do município

Lote 6
O edital do Lote 6 das novas concessões rodoviárias do 

Paraná vai concluir a duplicação da BR-277 do perímetro 
urbano de Cascavel a Matelândia, na região Oeste. Serão 69,1 
quilômetros de novas pistas duplas, além de várias outras 
obras. O leilão está marcado para o dia 19 de dezembro, na 
B3, a Bolsa de Valores do Brasil.

Obras
Céu Azul terá o maior volume de obras de duplicação em 

quatro trechos. Em Matelândia, dois trechos; em Medianeira, 
será implantada um viaduto; em São Miguel do Iguaçu, dois 
viadutos; em Santa Terezinha de Itaipu e Foz do Iguaçu, 
mais pistas adicionais. A BR-277 em Foz terá ainda viaduto 
e duas passarelas para pedestres no km 732, junto à aduana 
Brasil – Paraguai e à Ponte da Amizade.

Isenção
O governador Ratinho Júnior (PSD) enviou à Assembleia 

Legislativa projeto de lei que prevê a isenção de motocicletas 
de até 170 cilindradas do pagamento do IPVA. A medida 
vai atender mais de 732 mil motos já em janeiro de 2025.  
Atualmente, a isenção é válida apenas para motos abaixo de 
125 cilindradas com mais de 10 anos de idade. Pelas novas 
regras propostas, todas as motocicletas de até 170 cilindradas 
deixarão de pagar IPVA, independente do ano de fabricação. A 
média do imposto cobrado desses proprietários é de R$ 474.

Voo direto
O Paraná avança na conectividade internacional com o 

início dos voos diretos entre Curitiba e Assunção operados 
pela Azul. O voo inaugural decolou na terça-feira, 3, pela 
manhã do Aeroporto Internacional Afonso Pena e o primeiro 
voo de Assunção para Curitiba pousou às 16h25. Os dois 
voos estavam lotados, demonstrando a alta demanda por 
essa nova rota.

Reserva do Futuro
A Reserva Hídrica do Futuro, projeto desenvolvido 

pela Sanepar com o apoio técnico e ambiental do Instituto 
Água e Terra, já revitalizou mais 300 hectares de áreas de 
várzea no entorno do rio Iguaçu. A ação se deu por meio de 
intervenções como perfurações nas cavas, implementação 
de wetlands (tecnologia de tratamento de efluentes), limpeza 
do rio e criação de parques. O objetivo é a recuperação am-
biental em um trecho de 150 quilômetros do rio, englobando 
16 municípios, entre Pinhais, na região metropolitana de 
Curitiba, e Porto Amazonas, nos Campos Gerais.

Mata Atlântica
O rio Iguaçu é formado pelo encontro dos rios Ivaí e Atu-

ba. São 1.320 quilômetros de curso, ligando a Serra do Mar 
ao extremo Oeste do Paraná, em Foz do Iguaçu, passando 
por três planaltos até desaguar no rio Paraná (cerca de 28% 
do território paranaense). O Iguaçu colabora também na 
proteção de espécies do bioma da Mata Atlântica. O Parque 
Nacional do Iguaçu, por exemplo, abriga nos 225 mil hec-
tares de floresta mais de 340 espécies de aves, 70 espécies 
de mamíferos e 700 espécies de borboletas.

Maringá, Foz do Iguaçu e Cascavel 
conquistam os primeiros lugares dos JAPS

Maringá conquistou o pri-
meiro lugar na classificação 
geral dos Jogos Abertos do 
Paraná (Japs) edição 2024. Foz 
do Iguaçu ficou em segundo e 
Cascavel em terceiro. O Troféu 
Disciplina, entregue aos muni-
cípios que mais cumpriram as 
regras e que melhor se portaram 
frente a vitórias e derrotas, 
foi para Maringá, Toledo e 

Paranaguá.
Os resultados foram co-

nhecidos neste domingo (01) 
na segunda fase da final dos 
Japs, quando foram definidos 
os campeões em 11 modali-
dades esportivas (masculino e 
feminino) e, também, marcou 
o encerramento do calendário 
esportivo 2024 da Secretaria 
do Esporte (SEES). Foram 

conhecidos os vencedores de 
bolão feminino, badminton, 
basquete, futebol 7, futsal, 
handebol, handebol de praia, 
rugby, tênis de mesa, vôlei de 
praia e voleibol.

Na primeira fase das finais, 
disputada de 22 a 24 de no-
vembro, foram concluídas as 
disputas de atletismo, bolão 
masculino, ciclismo, ginástica 
rítmica, natação, tênis e xa-
drez. A modalidade de bocha 
foi finalizada no município 
de Pato Branco, no mês de 

setembro.
Apucarana, no Vale do Ivaí, 

foi sede de ambas as fases da 
final dos Japs. A cidade recebeu 
3,3 mil pessoas entre atletas e 
técnicos de 80 municípios. “En-
cerramos a temporada de 2024 
dos Japs com um saldo muito 
positivo. Foi uma temporada 
marcada por muito trabalho 
e grandes conquistas para a 
comunidade esportiva do Para-
ná”, afirma o supervisor técnico 
estadual dos JAPS, Richarde 
Cesar Salvador.
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Um espetáculo imper-
dível está programado para 
acontecer nesta sexta-feira 
(6), com a chegada do Papai 
Noel em Goioerê. O evento 
será na Praça da Matriz, com 
a participação do Grupo Sou 
Arte de Campo Mourão.

A programação conta com 
parceria da ACIG e prefeitura 
e segundo os organizadores, 
a chegada do Papai Noel 
promete levar um clima de 
encanto e magia às ruas de 
Goioerê.

Alexandre Cândido, pre-
sidente da ACIG, cita que 
a atração que deverá reunir 
centenas de pessoas no centro 
da cidade, sendo uma verda-
deira celebração da união e 
do espírito natalino. “Sem 
dúvida, será uma noite muito 
especial, com a cidade de 
Goioerê entrando de vez no 

Chegada do Papai Noel com o espetáculo 
“os encantadores” nesta sexta em Goioerê

A chegada do Papai Noel está marcada para acontecer no dia 6 de dezembro em Goioerê

clima natalino”, comenta ele.

COMÉRCIO: - A pro-
gramação natalina será aberta 
no dia 6 de dezembro, mas 
as lojas só vão abrir à noite a 
partir do dia 16 de dezembro. 
E para estimular as vendas e 
incentivar os consumidores, o 
comércio da cidade vai sortear 
um veículo zero-quilômetro 
dentro da programação de 
Natal.

Outro grande atrativo de 
final de ano em Goioerê, será 
a Casa do Papai Noel, que 
ficará aberta para visitação na 
Praça da Igreja Matriz, pro-
porcionando uma experiência 
encantadora para crianças e 
adultos. O Papai Noel estará 
presente para receber os visi-
tantes todas as noites, criando 
momentos inesquecíveis de 
interação e emoção.

As obras de melhorias 
na Unidade Básica de 
Saúde (UBS) do bairro 
Santa Casa estão em 
fase de conclusão, com 
previsão de entrega à 
população nos próximos 
dias.

O prefeito Betinho 
Lima cita que o local 
passou por uma série 
de melhorias, incluindo 
a instalação de blindex 
para oferecer mais se-
gurança e conforto aos 
pacientes que aguardam 
atendimento. 

Além disso, foram 
realizadas alterações 
estruturais significativas 
no prédio e a construção 
de duas novas salas, tudo 
para dar mais conforto e 
garantir um melhor aten-
dimento aos usuários do 
sistema de saúde.

“Antes das obras, o es-
paço era muito apertado, 
dificultando o acesso dos 
pacientes em maca. Ago-
ra, a unidade está mais 
ampla e funcional, pronta 
para atender a população 
de forma mais eficiente”, 
afirmou o prefeito.

Além das intervenções 

Bairro Santa Casa: Obras de reformas 
da UBS entram em fase de conclusão

na UBS do Santa Casa, 
a Prefeitura de Goioerê 
está promovendo melho-
rias na UBS do Jardim 
Tropical. Paralelamente, 
está em construção uma 
nova Unidade Básica de 
Saúde na região central 
da cidade.

Localizada na Avenida 
Tiradentes, esquina com 
a Rua José Bonifácio, a 
nova UBS está próxima 
ao antigo Posto Central e 

foi projetada para atender 
as demandas crescentes 
da população, com foco 
em um atendimento mais 
humanizado e acessível.

O prefeito Betinho 
Lima comenta que essas 
obras fazem parte de um 
esforço contínuo para 
aprimorar a estrutura do 
setor de saúde em Goio-
erê. “Nosso objetivo é 
garantir que todos os 
cidadãos tenham acesso 

a um atendimento de qua-
lidade, em espaços bem 
equipados e preparados 
para oferecer conforto e 
segurança,” declarou ele.

Com a conclusão das 
obras, a administração 
municipal espera elevar 
o padrão de atendimento 
nas UBSs, proporcionan-
do melhores condições 
de trabalho para os pro-
fissionais de saúde e mais 
dignidade aos pacientes.

O prédio da UBS do Santa Casa está passando por uma série de melhorias
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Com o tema “O De-
safio da Transforma-
ção Ecológica”, a ci-
dade de Janiópolis vai 
sediar, no próximo dia 
09, a 1ª Conferência In-
termunicipal do Meio 
Ambiente. O evento 
será realizado, das 13 
às 18h, no auditório da 
Secretaria de Agricul-
tura do município.

O acontecimento vai 
reunir representantes 
de quatro  cidades da 
região, para em um es-
forço coletivo, buscar 
alternativas susten-
táveis para o futuro 
ambiental da região.

A diretora do Depar-
tamento de Agricultu-
ra e Meio Ambiente 
de Janiópolis, Luana 
Pereira, destaca que a 

Inscrições abertas para Conferência 
Intermunicipal do Meio Ambiente

participação de todas 
as cidades envolvidas 
é muito importante 
para o fortalecimento 
da ação. 

“A presença de todos 
é muito importante, 
uma vez que o evento 

será uma oportunidade 
para os municípios unir 
força, compartilhar co-
nhecimento e trabalhar 
juntos para enfrentar os 
desafios ambientais”, 
citou.

M U N I C Í P I O S 
PARTICIPANTES: 
Além de Janiópolis, 
estarão participando 
da conferência, os 
municípios de Moreira 
Sales, Ubiratã e Co-
rumbataí do Sul.

A diretora do Departamento de Meio
 Ambiente, Luana Pereira: Inscrições abertas

A Secretaria de Estado 
da Educação do Paraná, está 
alertando aos responsáveis 
que o prazo para matriculas 
e rematriculas se encerra 
nesta sexta-feira, dia 6 de 
dezembro. O procedimen-
to é feito exclusivamente 
online, por meio da Área 
do Aluno, no site oficial da 
Seed-PR.

Estudantes maiores de 
18 anos ou responsáveis 
legais podem confirmar a 
vaga, solicitar mudanças 
de escola ou optar por 
cursos técnicos integrados 
ao Ensino Médio. Após a 
solicitação, o resultado 
será enviado por e-mail, 
contendo  informações 
sobre a alocação do es-
tudante.

Matrículas e rematriculas na rede 
estadual só até esta sexta-feira (6)

FACILIDADES E SU-
PORTE: - Ainda de acordo 
com a Seed, a prorrogação 
do prazo é uma oportunidade 
importante para que nenhu-
ma família fique de fora do 
processo educacional. 

Famílias que enfrenta-
rem dificuldades no acesso 
à internet podem procurar 
apoio nas escolas estaduais 
ou nos Núcleos Regionais 
de Educação. Além disso, 
a documentação necessária, 
como RG, CPF, comprovante 
de residência e histórico 
escolar, pode ser anexada 
digitalmente ou apresentada 
presencialmente na escola 
até o início do ano letivo, 
previsto para 5 de fevereiro 
de 2025.

MAIS OPORTUNIDA-
DES: - Entre as novidades 
da rede estadual para 2025 
está a possibilidade de es-
tudantes do Ensino Médio 
optarem por cursos técnicos 
concomitantes. A rede esta-
dual oferece cerca de 300 
opções em escolas técnicas, 
ampliando as oportunida-
des de formação.

A secretaria reforça que 
garantir a matrícula ou re-
matrícula dentro do prazo 
é essencial para assegurar 
a continuidade dos estudos 
e o acesso a uma educação 
pública de qualidade. Para 
mais informações, acesse o 
site oficial da Secretaria ou 
procure o Núcleo Regional 
de Educação da sua região.

O prazo para matriculas e rematriculas termina nesta sexta-feira

Hemocentros de todo 
o país estão alertando às 
secretarias municipais de 
saúde, sobre os estoques 
de sangue. O alerta é com 
base em informações 
do Ministério da Saúde, 
uma vez que o mês de 
dezembro é o período das 

Hemocentro alerta sobre redução da 
oferta de sangue nesta época do ano

comemorações de fim de 
ano e as férias, quando 
se costuma ocorrer baixa 
nos estoques dos bancos 
de sangue.

De acordo com coor-
denadores de Hemonú-
cleos, existe o risco de a 
oferta de sangue diminuir 

após o crescimento da 
procura típica de novem-
bro. Isso porque neste 
mês pode ocorrer maior 
demanda pelos hospitais.

 “Neste momento que 
se aproxima de dezem-
bro, há o aumento das ci-
rurgias eletivas de grande 

porte. Médicos, antes de 
sair de férias, querem 
atender seus pacientes, 
e os pacientes querem 
fazer cirurgias nesse 
período para chegar em 
dezembro totalmente 
recuperados”, informam.

Dados dos Hemonú-
cleos mostram que além 
da procura maior habitual 
em novembro, preocupa 
especialmente a baixa 
nos estoques do grupo 
sanguíneo O positivo 
e também O negativo, 
considerado doador uni-
versal, que é mais raro 
do que os demais grupos 
sanguíneos.

O estoque dos dois 
tipos de sangue é con-
siderado “crítico” em 
todos os estados, como 
ocorre na maior rede de 
hemocentros do país, que 
fica em São Paulo.

O alerta está sendo feito por conta de que no final de ano os estoques de sangue caem

Governo destina R$ 10 milhões da Lottopar para 
Laboratório de Combate a Crimes Financeiros
O Governo do Paraná au-

torizou nesta terça-feira (3) o 
investimento de R$ 10 milhões 
para construir um Laboratório 
Forense de Combate a Crimes 
Financeiros para a Polícia Cien-
tífica. Os recursos são advindos 
das atividades reguladas pela 
Loterias do Estado do Paraná 
(Lottopar).

O Centro Integrado de 
Processamento e Análise de 
Dados (CIPAD) ficará na sede 
do órgão, em Curitiba, e será 
usado para detecção da prática 
da lavagem de dinheiro, ocul-
tação de patrimônio, operações 
financeiras ilegais e crimes re-
lacionados, promovendo ainda 
mais o combate à corrupção de 
pessoas físicas e jurídicas.

O laboratório vai contribuir 
com as investigações sobre pa-
gamentos indevidos, contratos 
fraudulentos, notas fiscais frias 
e calçadas, sobrepreço ou su-
perfaturamento de produtos e 
serviço, circulação de dinheiro 
por paraísos fiscais, ocultação 
de valores e patrimônio, em-
prego de “laranjas” e “testas de 
ferro”, contabilidade fraudu-
lenta ou paralela e mecanismos 
de lavagem de dinheiro. 

“A Lottopar nasceu com 
o propósito de fiscalizar e 

regulamentar as operações 
lotéricas, proporcionando um 
entretenimento seguro aos pa-
ranaenses mas acima de tudo 
com retorno social. Esse foi 
o primeiro recurso destinado 
ao Governo do Paraná para 
reforçar as ações de segurança 
pública, em especial da Polícia 
Científica do Estado”, destacou 
o diretor-presidente da  Lotto-
par, Daniel Romanowski.

Segundo o secretário da Se-
gurança Pública, Hudson Le-
ôncio Teixeira, o investimento  
visa reforçar as atividades 
desenvolvidas pelas polícias 
Civil e Científica. “Esse aporte 
de recursos será destinado 
especificamente para a cria-
ção do Centro Integrado de 
Processamento e Análise de 
Dados, que tem o objetivo de 
dar suporte à Polícia Judiciária 
no combate ao crime de lava-
gem de dinheiro e ao crime 
organizado”, afirmou. 

“O novo Centro é uma es-
trutura que integrará a Polícia 
Civil e a Polícia Científica em 
um ambiente tecnológico, que 
fará a intensificação das perí-
cias e das investigações em 
crimes relacionadas à lavagem 
de dinheiro, crime organizado 
e combate à corrupção”, expli-

cou o diretor-geral da Polícia 
Científica do Paraná, Luiz 
Rodrigo Grochocki. 

O CIPAD também vai 
embasar relatórios da Divi-
são Estadual de Combate à 
Corrupção, Delegacia de Es-
telionatos, Núcleo de Combate 
a Crimes Cibernéticos, Divi-
são Estadual de Narcóticos e 
Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Orga-
nizado (Gaeco), do Ministério 
Público do Paraná.

“Essa transferência de 
recursos vai auxiliar a estru-
turação do CIPAD, que será 
uma unidade conjunta com 
a finalidade de intensificar a 
prevenção e o enfrentamento 
às ações do crime organizado, 
a lavagem de dinheiro e tam-
bém ao combate à corrupção 
no estado do Paraná”, disse 
o delegado-geral da PCPR, 
Silvio Jacob Rockembach.  
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Foi encerrada no último 
sábado, com jogos dos mais 
movimentados, a edição 
2024 da Copa Goioerê de 
Futsal. O evento esportivo 
foi organizado pela Secretaria 
Municipal de Esportes, com 
a competição se destacando 
pela  integração entre atletas 
de diferentes categorias.

“Nós só temos que agra-
decer às equipes, aos atletas 
e a todos os servidores da 
secretaria, que graças a eles 
tivemos uma competição or-
ganizada e sem incidentes. 
Estão todos de parabéns e 
que venha mais uma copa 
no ano que vem”, disse o 
secretário Igor Américo.

A competição, que foi 
muito movimentada, contou 
com disputas nas categorias 
sub-8, sub-11, sub-14 e nas 
divisões masculinas adulto 
Chave Ouro e Prata. As dis-
putas foram acirradas e no 
final os campeões de cada 
categoria foram premiados.

O secretário Igor explica 

Copa Goioerê de Futsal teve finais 
movimentadas e premiou campeões

que além de promover o 
esporte, a Copa de Futsal 
tem sido um instrumento 
de revelação de novos ta-
lentos locais, fortalecendo 
a paixão pelo futsal em 
Goioerê. “Sem dúvida, 
uma competição que revela 
talentos e estimula a paixão 

pelo futsal”, cita.
Entre os destaques da 

competição, o Projeto Viva 
a Vila  que foi campeão no 
Sub-8, com o atleta “Ta-
vinho” sendo  o craque da 
competição. O Viva Vila 
também ficou com o título 
de vice-campeão na cate-

goria Sub-11 e o terceiro  
lugar na categoria Sub-14. 
No Sub-11, o campeão foi o 
Projeto Nave e no Sub-14, o 
Jardim Universitário. 

Já na chave Prata, a equi-
pe MEF/Academia Evoke 
foi a campeã e na chave 
Ouro, Jaracatiá/ Foco. “A 
todos que estiveram conos-
co, nosso muito obrigado”, 
finalizou o secretário Igor.

A competição foi encerrada no último sábado: muita movimentação

O Viva Vila foi um dos destaques da copa de futsal
O secretário Igor está agradecendo a

 todos que participaram da competição

Mais de 150 alunos rece-
beram certificados de forma-
tura do Proerd – Programa 
de Resistência às Drogas e à 
Violência em Moreira Sales. 
A solenidade de formatura 
aconteceu na última sexta-fei-

Com apoio da Copacol, Moreira Sales 
forma mais de 150 alunos pelo Proerd

ra, no Centro de Convivência 
do Idoso, com a participação 
de centenas de pais, alunos, 
professores e lideranças da 
comunidade.

O programa, que foi de-
senvolvido no município com 

apoio da Copacol e também 
da Polícia Militar, foi muito 
elogiado pelas autoridades 
presentes, que o destacaram 
como um programa preventi-
vo e estratégico, tendo como 
objetivo principal ensinar as 
crianças a dizerem não às 
drogas e à violência. 

Em Moreira Sales, as 
aulas foram ministradas pelo 
Soldado Cleberson Pereira da 
Silva, que desempenhou um 
belo trabalho junto aos alunos 
da Rede Municipal de Ensino. 
“Nós só temos que agradecer 
ao Soldado Silva, que tem 
feito um trabalho de excelência 
com nossas crianças’, disse a 
secretária de Educação, Maria 
Eugênia Viotto.

O prefeito Rafael Bola-
cha esteve presente e disse 
que o Proerd é um programa 

importante, que serve como 
instrumento de orientação às 
crianças, a respeito do perigo 

das drogas, sejam elas lícitas 
ou ilícitas. “Graças a Deus 
aqui em Moreira Sales o 
Proerd tem dado certo e nós 
só temos a agradecer, tanto 
à Copacol, quando a Polícia 
Militar”, disse.

Durante a solenidade, fo-
ram entregues os certificados 
a todos os alunos e o “Leão 
Dare”, símbolo do Proerd, 

significando a força, garra e a 
resistência que todos precisam 
ter. Também foi realizada a 
premiação aos alunos que se 
destacaram na elaboração de 
uma redação.

Estiveram presentes, repre-
sentando a Copacol, Gislaine 
Pontes e Fabiana Galvão, 
representando o Núcleo Re-
gional de Educação.

Na última sexta-feira, foram formados mais de 150 alunos

Lideranças da comunidade, professores, 
pais e alunos parrticiparam do evento
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Programa Parceiro da Escola é aprovado em
 todos os colégios consultados em pesquisa

O Parceiro da Escola 
tem aprovação geral de 
75% entre as comunidades 
escolares de 85 escolas que 
estão na área de abrangên-
cia do programa, de acordo 
com uma sondagem do 
instituto Paraná Pesquisas 
divulgada em meados de 
novembro. Outro dado que 
chama a atenção do mesmo 
relatório é que pais, pro-
fessores e responsáveis de 
todas as escolas mensura-
das nessa pesquisa indicam 
aprovação superior a 50%, 
ou seja, mais da metade do 
universo consultado.

Os maiores índices são 
de 92% no Colégio Estadu-
al Juscelino Kubitschek de 
Oliveira (Curitiba), 90% 
no Colégio Estadual Dirce 
de A. Maia (Maringá) e 
no Colégio Estadual Prof. 
Maria Aguiar Teixeira 
(Curitiba), 88,2% no Co-
légio Estadual São Pedro 
Apostolo (Toledo), 87,5% 
no Colégio Estadual Rui 
Barbosa (Foz do Iguaçu), 
86,5% no Colégio Estadual 
Jardim Europa (Toledo) e 
86% no Colégio Estadual 
Jorge Nacli (Assis Chate-
aubriand). O menor é de 
55% no Colégio Estadual 
Marechal Arthur da Costa 
e Silva (Loanda).

De acordo com a sonda-
gem, pais e responsáveis 
de 29 escolas indicam 
aprovação superior a 80%. 
Outras 18 unidades tam-
bém indicam 75% ou mais 

de aprovação, dentro da 
média estadual.

Regionalmente, a apro-
vação varia de 86% em 
Assis Chateaubriand a 
60% em Pitanga e Fran-
cisco Beltrão. As regiões 
que têm aprovação igual 
ou superior à média es-
tadual são Foz do Igua-
çu (84,5%), Laranjeiras 
do Sul (81,6%), Lon-
drina (81,4%), Curitiba 
(79%), Cornélio Procó-
pio (78,8%), Maringá 

(78,5%),  Guarapuava 
(78,3%), Área Metropo-
litana Sul - cidades da 
Região Metropolitana 
(77,8%), Área Metro-
politana Norte (77,5%), 
Cascavel (77,5%) e Ponta 
Grossa (75%).

“É uma pesquisa que 
ajuda a balizar o entendi-
mento da sociedade sobre 
o Parceiro da Escola, 
um programa inovador 
e que em breve passará 
por consultas oficiais nas 

escolas escolhidas. Ele 
foi criado para otimizar a 
gestão administrativa e de 
infraestrutura das escolas 
por meio de parcerias com 
instituições especializadas 
em gestão educacional. 
Dessa forma, diretores 
e gestores poderão se 
concentrar na qualidade 
educacional”, afirma o 
secretário da Educação, 
Roni Miranda.

A coleta dos dados foi 
realizada entre os dias 24 

de outubro e 11 de novem-
bro com pais/responsáveis 
em cidades e 85 escolas 
que estão na área de 
abrangência do programa. 
Essas mesmas unidades 
estão entre as 177 que vão 
receber a consulta oficial 
da Secretaria de Estado da 
Educação entre os dias 6 e 
9 de dezembro.

Governo inicia entrega 
de kits de materiais que 
atenderão alunos da rede 
estadual em 2025

CONSULTA – A Se-
cretaria de Estado da 
Educação divulgou nesta 
segunda-feira (02) a Re-
solução 7.789/2024 que 
estabelece as regras para 
as consultas do programa 
Parceiro da Escola, que 
serão realizadas nos dias 6, 
7 e 9 de dezembro em 177 
escolas de 98 municípios.

A consulta será reali-
zada apenas nas escolas 
elegíveis, listadas na lei 
que institui o programa. 
Na cédula de votação, o 
público apto a votar esco-
lherá entre as opções “sim, 
aceito a implementação 
do Programa Parceiro da 
Escola” ou “não, recuso 
a implementação do Pro-
grama Parceiro da Escola”. 
As votações ocorrerão no 
dia 6 das 8h às 20h30, no 
dia 7 das 8h às 17h e no 
dia 9 das 8h às 20h30. As 
datas serão mantidas nos 
municípios onde houver 
feriados municipais.

Estão aptos a votar 
professores efetivos e 
contratados em Regime 
Especial, funcionários 
efetivos e contratados em 
Regime Especial, pais ou 
responsáveis por estudan-
tes menores de 18 anos e 
estudantes maiores de 18 
anos completos na data da 
consulta. O quórum míni-
mo será a maioria absoluta 
do quantitativo integrantes 
da lista de aptos a votar.

De acordo com a sondagem, pais e responsáveis de 29 escolas indicam aprovação superior a 80%.
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